

学区住民の誰もが
共に安心して
暮らせる
生活環境作り



令和7年3月

第78号

編集発行
口田学区町内連合会
口田学区各種団体

学区住民の誰もが
共に安心して
暮らせる
生活環境作り

国勢調査は国内の人及び世帯の実態を把握し、各種行政施策その他の基礎資料を得ることを目的としています。1920年（大正9年）に初めて行われ、以降5年に一度実施され2025年（令和7年）調査は22回目に当たります。

令和7年10月1日現在、日本に住むすべての人と世帯（外国人の方も含む）が対象となります。

前回2020年の国勢調査で得られた統計データは公開されており、神戸市の神戸データラボというところが公開している情報から口田学区の属している町の人口構成データを丁目単位で抽出してみました。（町内会別は無理でした）

また、国



2025年は国勢調査の年

口田学区町内連合会

町内連合会会長のご挨拶



各位ますますご清祥のこととお慶び申し上げます。平素は連合会に対し、ご理解ご協力賜り、心より感謝申し上げます。令和6年度も、あと少しで終わりになります。我々の住まいする口田、口田南地区は、天候に恵まれ大災害もなく平穏な1年になります。ほつとしています。地元公共事業に目を向ければ矢口駅のエレベータ設置工事が完成、大変便利となつたとの声が多く聞かれ、利用客の増加とのこと大変喜んでいます。一方地元住民の期待の多い、中筋温品線の橋は、ようやく橋脚工事に着工しました。早期完了するように呼びかけ、強く要望しています。矢口川の災害復旧工事もあと少し、完成が近いとのこと。中小田古墳の整備、小田川の整備も要望し実行の運びです、もうろもろ早期実現の要望に努めてまいりたいと思います、各位にお願いしたい件は、口田学区社会福祉協議会（山本直行会長）の下、今広島市挙げて、地域運営組織エルモの推進が、熱望されています。地域助け合いを、目標に町内会に入つていなの方々にも協力いただき地域発展のため発案し、同意いただき進めていく方針であります。地域住民の総意で口田学区が、より良い地域になりますようにお願いいたします。何度も申し上げますが、次年度もいつ災害が起きたときに地域に各位の協力にて進めていきたいと考えています。ご支持、ご協力賜りますようお願いいたします。

令和7年2月3日

口田学区町内連合会 会長 越智 兼光

青少年健全育成連絡協議会

散もしくは団体活動休止の届出を致しました。会長不在となつても行政に届け出た行事だけは実施せねばならず、止む無く前会長が責任を取つて数名の青少年指導員とボランティアさんのご協力により最小限の行事日程は実施いたしました。高陽地



防犯組合

また、昨年夏以降に首都圏で強盗事件が連続的に発生し、県内においてもこれらの犯行の下見と思われる個別訪問事案の発生があるなど、県民の体感治安に深刻な影響を及ぼしています。

口田学区防犯組合連合会においても定期的に「防犯ひろしま」等広報紙を配布し、地域住民の防犯意識を高めるタイムリーな情報を提供するとともに街頭での各種防犯キャンペーンに参加するなど、引き続き皆様と力を合わせて「安心安全なまちづくり」を目指す活動を行つて参りたいと考えております。

◎投資詐欺に注意!
★必ず儲かる投資話はありません。
★インターネット上の投稿や広告を安
易に信用しない。
★個人情報を入力する際は、家族・友人・
警察に相談する。
★個別訪問事案に注意!
★在宅時も戸締りを徹底する。
★インターネットホン、ドアロッカ越しで、
訪問者を確認する。
★防犯カメラ、センサーライト等の防
犯設備機器を設置、活用する。
★他人に家族構成や資産状況を教えな
い。

体 育 協 会

- △優勝 上小田東 △2位 ふじラン
 ド △3位 下矢口

○第44回ゲートボール大会（1月26日）
 4町内参加

▽優勝 下小田 △2位 上矢口

▽3位 小田 ふじランド

○第49回卓球大会（2月2日） 6町内
 参加

▽優勝 上小田東 △2位 小田

▽3位 上矢口

○第36回ミニサッカー大会（2月16日）
 7町内参加

▽優勝 上矢口 △2位 上小田西
 ▽3位 沖矢口

○清掃活動

2月1日に体協メンバーで口田集会所の清掃活動を行いました。

以上の4競技をもちまして令和6年度の競技は全て終了いたしました。

令和6年度は各町内会対抗による11競技種目を計画し実施いたしましたが、残念ながら3競技は諸事情により中止になりました。コロナ前に比べると全体的に参加町内会数が減少傾向にあります。

10月に行いましたスポーツレクリエーションも一昨年に比べて参加人数が減少いたしました。何とか趣向を凝らして子供から大人までが参加できるような形のものをと考えております。

口田体協には三人のスポーツ推進員があり安佐北区スポーツセンターで様々なスポーツの研修会に参加しております。出来そうな軽スポーツがあれば学区内に持ち帰り紹介していきたいと思っていますのでぜひご参加ください。

川成

公衆衛生推進協議會

当社はこの時期にしては久しぶりの温かい天気に恵まれ、フレスタ矢口店、口田郵便局前等で参加者への呼び込みを行うと同時に広報車による学区内の参加者への呼び込みを午前、午後2回実施しました。参加者81人の協力を得ることが出来ました。ご参加いただきましたご参加いただきました皆様には感謝申し上げます。

【400ml献血にご理解・ご協力をお願いします。】

科学が発達した現在においても血液だけは人工で作ることができませんので、みなさんのご協力に頼ることしかできません。令和7年度は、1回目の献血は6月29日（日）フレスタ口田南店駐車場で実施予定です。（栗本）

体協主催の各競技結果の報告

これからも引き続き体協運営・活動に多大なご協力をお願いいたします。

献血協力に感謝

一年で一番寒い2月は一年の中でも一番血液が不足しておりますが、全国で毎日約3,000人の患者さんが輸

子ども会育成協議会

一年を振り返つて

今年度は新たな行事を取り入れ、子どもたちにより楽しんでもらえるよう考え方取り組みました。その中で見られた子どもたちの楽しそうな笑顔を間近で感じることができ、かけがえのないものとなりました。どの行事も子ども達の思い出のひとつになれば嬉しく思います。

また今年度は天候に悩まされた年でもあり、やむを得ず行事予定日の変更や中止などがありました。その都度地域の皆さまや各団体の皆さま、学校関係者の皆さま、保護者の皆さまにご協力をいただき感謝しています。ありがとうございます。ありがとうございました。

（スーパー・ドーナツ・ボーリー）に口田東と合同で参加します。

近年では子ども会員数減少や行事への参加者数減少など課題がありますがこれからも試行錯誤をしながら令和7年度は、さらに多くの活動ができると願っています。子ども達が健やかに成長していくうえには、地域の皆さまとの繋がりは欠かすことのできないものだと考えております。今後も子ども達の笑顔のために役員一同力を合わせ努めてまいります。これからもお力添えをよろしくお願いいたします。

子ども会の加入も随時募集しておりますので、ぜひ入会頂ければと思います。

2月には安佐北区冬季球技大会

女性会

天気が気がかりだったものの無事に終わることができました。「やつて良かった」「楽しかった」との声を聞くことができてホッとしました。

7月には盆踊りの練習に若いお母さん、お父さんの沢山の参加に安堵、踊りを若い人達に引き継いでいってもらいたいと願うばかりです。

9月の敬老会では、舞台上の子ども達の踊りや歌声に笑顔いっぱいの拍手をし、口田小学校の運動会では演技やかけっこ等に大声援を送ります。

12月は各町内会に紙門松を配布して令和六年の行事は終わりました。年が替わり令和七年の1月は役員の交流を深めるために、親睦会を開きました。話が弾み、とても楽しいひと時でした。この後は諸団体の行事に参加、協力し、3月の総会を待つばかりです。

（小野）

一歳時記

新体制でスタートした口田女性会も一年を迎えようとしています。

6月にはフリー・マーケットを開催しました。

天気が気がかりだったものの無事に終わることができました。「やつて良かった」「楽しかった」との声を聞くことができてホッとしました。

12月は各町内会に紙門松を配布して令和六年の行事は終わりました。年が替わり令和七年の1月は役員の交流を深めるために、親睦会を開きました。話が弾み、とても楽しいひと時でした。この後は諸団体の行事に参加、協力し、3月の総会を待つばかりです。

（小野）

した。

口田学区老人クラブ連合会

令和6年度の活動から

寿会は全体活動を口田集会所2階の大広間、サークルの教養は口田集会所1階会議室、スポーツは口田南第二公園で活動しています。両活動場所共、駐車が1 or 2台しか出来ず、口田南第二公園は児童への開放で使用が、平日の午前中という活動時間に制限もあります。そこで、昨今の活動参加人数の減少が顕著なので、下記に至近2年間の参加人数を比較してみました。

行事参加人数比較表（4月～1月）

項目	令和5年度	令和6年度
会員数	68人	57人
計画活動		
悠々クラブ寿会 総会	13人	13人
包括支援センターとの協賛行事	20人／2回	23人／2回
映画観賞会（2回）	21人	26人
交通安全講習	12人	11人
サークル		
スポーツ（グランドゴルフ、ペタンク）	111人	57人
教養（書道、水墨画、カラオケ、そろばん）	288人	349人
奉仕	361人	372人

上表の通り、参加人数は全体活動が横ばい、サークルの教養は増加、スポーツが激減しています。スポーツの減少は、会員の高齢化と活動時間制限が原因と推察されます。通院も高齢者には不可欠で、診療時間が平日の午前中に集中し、又健康を欲する高齢者も多く、好きな時間に利用出来る、設備の充実したフィットネスクラブに流れるのも時代でしょう。教養講座もフィットネス同様に事業化が進み、何時でも好きな時に自分を磨ける時代が来ています。この様な多様性に富む社会に合致し、活力ある地域社会の構築に老人クラブの変化が重要とも感じておりますが、馬力不足です。

（悠々クラブ寿会 岡 泰夫）

消防団

令和7年1月26日日曜日にRCCテレビで放送中の「鈴木福の耳寄り広島」という番組に「消防団つてかっこいい」の題材で口田分団が出演させていただきました。今回は、消防団と安佐北消防署とが連携した放水訓練、そして消防団員の活動への想いをコメントするという内容のテレビ出演になりました。テレビ出演に緊張しつつも楽しい経験ができ、そして消防団のPR広報活動にも繋がつたと思います。

2月2日日曜日に口田分団矢口车库にて車庫ペイントお披露目式及び表彰式が行われました。今回口田小

（矢野）

指導していただいた先生方お披露目式にご参加していただいた保護者の皆様に御礼を申し上げます。ありがとうございました。

テレビ出演

令和7年1月26日日曜日にRCCテレビで放送中の「鈴木福の耳寄り広島」という番組に「消防団つてかっこいい」の題材で口田分団が出演させていただきました。今回は、消防団と安佐北消防署とが連携した放水訓練、そして消防団員の活動への想いをコメントするという内容のテレビ出演になりました。話が弾み、とても楽しいひと時でした。この後は諸団体の行事に参加、協力し、3月の総会を待つばかりです。

（矢野）

学校の3年生の児童に消防団に関するイラストを描いていただきました。児童の皆様の絵は、どれも上手で素晴らしいイラストでした。その中から選定されたイラストを口田分団矢口车库のシャッターにプリントしていただきました。おかげさまで矢口车库が華やかな雰囲気になりました。今後も口田分団を描いていただきたいペイントに恥じない消防団活動を全員で行なってまいりますので、よろしくお願い申し上げます。そして、この紙面を通して、イラストを描いてくれた児童の皆様、そしてご指導していただいた先生方お披露目式にご参加していただいた保護者の皆様に御礼を申し上げます。ありがとうございました。

